
Protokoll Jahresversammlung IG Sport 1. Juni 2016, Lindensaal Flawil 

 

1. Begrüssung 

Urs Reifler begrüsst 15 Vertreter von 12 Flawiler Sportvereinen sowie zwei Mitglieder der Spurgruppe 
zur vierten Jahresversammlung nach der Gründung der IG Sport. Das absolute Mehr würde in diesem 
Fall bei 7 Stimmen liegen. Entschuldigt ist Michael Tobler, Vertreter der Spurgruppe. 

Da in diesem Jahr Wahlen anstehen, wird ein Stimmenzähler gesucht. Andreas Koller wird einstimmig 
gewählt. 

 

2. Protokoll: 

Das Protokoll der letzten Jahresversammlung wird ohne Anpassungen verdankt. Es ist im Internet der 
Gemeinde Flawil in der Rubrik IG Sport abgelegt. 

 

3. Allgemeine Infos 

Urs erläutert die Pendenzen aus der letzten Jahresversammlung und macht einen Rückblick auf das 
vergangene Jahr: 

Grossanlass, Jubiläum 150 Jahre TV Flawil: Die Gruppe Fit & Fun organisierte den Anlass am 
29. August 2016. 15 Vereine wirkten mit. An diesem sehr heissen Sommertag gab es wenig 
Teilnehmer. Trotzdem wurde es ein toller, erfolgreicher Anlass. Herzlichen Dank an das OK. 
Die Vereine werden angefragt, ob ein solcher Anlass jedes Jahr statt finden sollte. Der 
Aufwand wird jedoch als zu gross betrachtet. Allenfalls käme ein Rhythmus von 2-3 Jahren in 
Frage. 

Liegenschaftenreglement: Es sorgte im vergangenen Jahr für viel Unruhe. Aufgrund der 
Rückmeldungen wurde es zur Zufriedenheit der Vereine angepasst. 

Antragsformulare für Anlässe: Roland Büeler, FC Flawil, regte in der letzten Versammlung zu 
einer einfacheren Handhabung für die Bewilligung von Anlässen an. Gemäss Marc Gattiker 
(Gemeinde Flawil) werden die Vorschriften und Auflagen immer grösser. Die Gemeinde 
bemüht sich, den Aufwand für die Vereine möglichst klein halten zu können. 

Flawiler Preis: Der diesjährige Flawiler Preis wurde an Ella Steurer verliehen. Herzliche 
Gratulation dazu! Vorschläge für den Flawiler Preis 2016 aus dem Resort Sport werden gerne 
entgegen genommen. 

Parkplatzreglement: Dieses ist aktuell in der Vernehmlassung. Die Rückmeldungen der IG 
Sport wurden bereits berücksichtigt. 

Pump Track: Vor Kurzem fand die Einweihung des Pump Tracks statt. Bisher ist die Anlage 
ein grosser Erfolg. 30-50 Kids sind immer dort anzutreffen. Initiator Guido Ebneter (MTB 
Club) hat für die Realisation des Pump Tracks sehr viel geleistet. 

Sportresultate: Im vergangen Jahr gab es einige Höhepunkte. Urs Reifler erwähnt den 
Grosserfolg von Michi Rhiner vom Schwingclub Flawil. Herzliche Gratulation. Leider gab es 
auch negative Resultate. So steigen die 1.Mannschaften des FC Flawil und HC Flawil ab. Wir 
wünschen viel Erfolg in der neuen Saison. 

 

4. Rücktritte / Wahlen 

Urs Reifler und die beiden Spurgruppenmitglieder Michael Tobler und Petra Hungerbühler geben 
ihren Rücktritt bekannt. Urs Reifler bedankt sich bei den beiden für ihren Einsatz und überreicht Petra 
Hungerbühler ein kleines Präsent. Michael Tobler wird es später erhalten. Urs Reifler wurde bereits 
durch den Gemeinderat an einem früheren Anlass verdankt. Die Versammlung bedankt sich mit 
einem Applaus bei der Spurgruppe. 



Für die Nachfolge von Urs Reifler wird Florian Mühlethaler vorgeschlagen. Er dürfte den meisten 
Anwesenden als OK-Präsident des 150-Jahr-Jubiläums des TV Flawil bekannt sein. Florian Mühlethaler 
wird einstimmig zum Nachfolger von Urs Reifler gewählt. Herzliche Gratulation. 

Florian Mühlethaler bedankt sich für die Wahl. Er ruft die Anwesenden dazu auf, Interessenten für die 
Spurgruppe der IG Sport zu melden. 

 

5. UNICEF-Label „Kinderfreundliche Gemeinde“ 

Florian Mühlethaler übernimmt die Leitung der Versammlung. Er informiert über das UNICEF-Label. 
Ziel davon ist es, Vereine mit einer Jugendförderung finanziell zu unterstützen. Zudem soll 
regelmässig ein Bewegungsanlass statt finden. Dieser soll in ähnlicher Form wie der Jubiläumsanlass 
des TV Flawil durchgeführt werden. Interessenten sind herzlich willkommen. 

 

6. Allgemeine Umfrage 

Volley Flawil: Gaby Schneeberger stellt das KB-Projekt für das Doppel-Beachvolley-Feld vor und bittet 
um Unterstützung mittels Voting. Momentan sei de Standort noch offen. Falls das Projekt nicht zu 
den Gewinnern zählen würde, will es Volley Flawil weiter verfolgen. Dies in Zusammenarbeit mit der 
Gemeinde und evtl. der Unterstützung der Grüninger Stiftung. 

Jugendriege Flawil: Heidi Zeller weist auf den sehr schlechten Zustand der Leichtathletikanlage im 
Feld hin. Die Laufbahn birgt bei nasser Witterung mittlerweile ein grosses Unfallrisiko. Die 
Jugendriege hat schon vor mehreren Jahren bei der Gemeinde ihr Anliegen deponiert. Für den Verein 
ist es nicht möglich, auf einer solchen Anlage einen grösseren Anlass (z.B. regionaler Jugitag) zu 
organisieren. Der Sportplatz im Botsberg ist keine Alternative. Wann eine Sanierung im Feld statt 
findet, ist offen. Florian Mühlethaler will dieses Thema aufgreifen. 

Parkplatzreglement: Sascha Gees (HC Flawil) fragt nach, ob das Parkplatzreglement auch in anderen 
Vereinen für Diskussionen sorgt. Ihnen macht die Samstagsbewirtschaftung Sorgen. Der HC Flawil 
stellt die Frage, ob künftig für die Besammlung von Mannschaften bezahlt werden muss? Der 
Fussballclub sieht in der Bezahlung an Samstagen (8.00 – 17.00h) die Gefahr, dass entlang der 
Magdenauerstrasse „wild“ parkiert werden könnte. Gemäss Informationen möchte Elmar Metzger 
das Thema nochmals in den Gemeinderat bringen. 

Allgemeine Anliegen: Florian Mühlethaler ruft dazu auf, sich bei allgemeinen Anliegen auch unter 
dem Jahr, direkt bei ihm zu melden. 

Spurgruppe IG Sport: Urs Reifler weis darauf hin, Anliegen aus den Sportvereinen an die Spurgruppe 
der IG Sport weiter zu geben. Auch Interessenten für die vakanten Spurgruppen-Mitglieder sollen sich 
melden. So kann gezielt Einfluss genommen werden. 

 

7. Schluss 

Florian Mühlethaler schliesst die Versammlung um 19.35 Uhr, nachdem die Umfrage ohne weitere 
Wortmeldungen blieb. Er bedankt sich bei allen Anwesenden für das Erscheinen und ihr Engagement 
für den Flawiler Sport. 

 

 

Flawil, den 8. August 2016 

Petra Hungerbühler-Bösch 

 


